

## Pressemitteilung

Ulm, 11. März 2025

### **Steril und unsteril: Wirbelkörperersatz-Implantate von Ulrich Medical**

**Seit März 2025 bietet Ulrich Medical seinen distrahierbaren Wirbelkörperersatz ADD und ADDplus sowohl unsteril als auch steril an. Damit ist das komplette Implantatportfolio von Ulrich Medical für die Wirbelsäulenchirurgie, einschließlich aller Wirbelkörperersatz-Implantate, steril verfügbar.**

Die distrahierbaren Wirbelkörperersatz-Implantate ohne (ADD) und mit (ADDplus) integrierten Laschen dienen der chirurgischen Rekonstruktion von Defekten in der Hals- und Brustwirbelsäule (C3-T3) und können dort teilweise oder vollständig entfernte Wirbelkörper ersetzen. Während sie bisher nur unsteril erhältlich waren, gibt es sie nun auch MDR-konform steril verpackt. Die aktuelle Fassung der Medizinprodukteverordnung (Medical Device Regulation, MDR) enthält strenge Vorgaben zur Rückverfolgbarkeit von Implantaten, die sich mit steril verpackten Implantaten leichter umsetzen lassen: Denn jedem Implantat liegt ein selbstklebendes, eindeutig zuordenbares Patienten-Etikett für den Implantatpass und die Patienten-Akte bei. Lea Winkler, stellvertretende OP-Leitung im Diakonie-Klinikum Stuttgart, erklärt dazu: „Das erleichtert und beschleunigt die Dokumentation für uns. Zudem sind sie direkt und ohne weiteres Zutun unsererseits oder ohne Aufwand für die Sterilisation verfügbar.“

#### **Reduzierte Infektionsrisiken, kürzere Vorbereitung, einfachere Dokumentation**

Dass sterile Implantate die Patientensicherheit unterstützen, erklärt Lucy-Mae Scheeren, OTA am Diakonie-Klinikum Stuttgart: „Durch die doppelt steril verpackten Implantate wird eine erhöhte Patientensicherheit gewährleistet. Das Risiko für Infektionen oder eventuell unsterile Implantate wird minimiert.“ Lea Winkler ergänzt: „Sterile Wirbelsäulen-Implantate bedeuten nicht nur einen Gewinn für die Patientensicherheit, sondern auch eine Entlastung für das gesamte Team. Durch reduzierte Infektionsrisiken, kürzere Vorbereitungszeiten und die einfachere

## Pressemitteilung

Dokumentation schaffen wir eine Umgebung, in der Heilung und Effizienz Hand in Hand gehen.“

Weitere Informationen unter <https://www.ulrichmedical.com>.

*((Vorspann & Fließtext: 2.060 Zeichen, inklusive Leerzeichen))*

### Über ulrich medical

Die ulrich GmbH & Co. KG, kurz: ulrich medical, entwickelt, produziert und vertreibt Produkte für die Wirbelsäulenchirurgie und Kontrastmittelinjektoren. Das 1912 gegründete Familienunternehmen beschäftigt am Standort in Deutschland und seinen drei Tochtergesellschaften in Frankreich, Spanien und den USA insgesamt über 650 Mitarbeitende. Während die Produkte weltweit zum Einsatz kommen, setzt das Medizintechnik-Unternehmen auf Qualität „Made in Germany“ und ist damit eines der wenigen in der Branche, das seine Produkte in Deutschland entwickelt und herstellt. ulrich medical steigerte 2024 seinen Umsatz erneut – bereits das 15. Jahr in Folge – und unterstreicht damit seine Position als verlässlicher Partner in der Medizintechnikbranche. Das F.A.Z.-Institut zeichnete ulrich medical 2024 zum sechsten Mal hintereinander als einen der „Innovationsführer Deutschlands“ aus.



<https://www.linkedin.com/company/ulrich-medical/>

<https://www.youtube.com/user/ulrichmedical>

### Bildmaterial:

(Achtung, nur Bildschirmauflösung. Druckauflösung anfordern unter [ulrichmedical@pr-hoch-drei.de](mailto:ulrichmedical@pr-hoch-drei.de).)



**Bild 1:** Die Wirbelkörperersatz-Implantate von Ulrich Medical: ADD, ADDplus und Obelisc.

Bildnachweis: ulrich medical



## Pressemitteilung

**Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte an:**

Ulrich medical

Buchbrunnenweg 12

89081 Ulm

Isabelle Korger

Telefon: 0731 9654-103

E-Mail: [i.korger@ulrichmedical.com](mailto:i.korger@ulrichmedical.com)

**Pressekontakt:**

PR hoch drei GmbH

Turnhallenweg 4

79183 Waldkirch

Ramona Riesterer

Telefon: 07681 4922511

E-Mail: [ulrichmedical@pr-hoch-drei.de](mailto:ulrichmedical@pr-hoch-drei.de)